

## ABSTRAK

**Viviyeti Mahaji.** 2013. Tinjauan Sanitasi Terminal Penumpang “1942 Andalas” Kota Gorontalo. Jurusan Kesehatan Masyarakat. Fakultas Ilmu-Ilmu Kesehatan dan Keolahragaan. Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I Dr. Hj. Rama Hiola, Dra, M. Kes dan Pembimbing II Sirajuddin Bialangi SKM, M. Kes.

Terminal adalah salah satu tempat tersibuk dari pasar sehingga aktivitas masyarakat yang datang dan pergi sebagai penumpang ataupun sebagai penjajah makanan dan minuman dapat menimbulkan masalah kesehatan lingkungan seperti sampah dan kita tahu sampah apabila dibiarkan begitu saja tanpa adanya pengelolaan yang serius akan menyebabkan bencana yang besar, seperti banjir. Tujuan umum dalam penelitian ini adalah mengetahui kondisi sanitasi lingkungan terminal penumpang “1942 Andalas” kota Gorontalo.

Latar penelitian ini dilakukan di terminal 1942 Andalas dan penelitian ini dilakukan pada rentan waktu satu bulan dari tanggal 17 April sampai 31 April tahun 2013. Penelitian ini menggunakan informant kunci yaitu pengelola terminal dan petugas sanitasi di puskesmas Sipatana, dan informant pendukung yaitu supir, penjual makanan, tukang bentor dan penumpang. Dalam penelitian ini digunakan Metodologi dengan pendekatan kualitatif, dengan jenis penelitian deskriptif yang memiliki karakteristik alami. Tehnik pengumpulan data adalah melalui wawancara, observasi dan dokumentasi.

Berdasarkan hasil penelitian wawancara, dokumentasi dan chek list sanitasi didapatkan hasil yaitu 930 yang berarti tergolong dalam criteria tidak memenuhi syarat pada bagian eksterior maupun bagian interior karena berada pada rentang  $< 975$ .

Berdasarkan penelitian ini maka disarankan bagi institusi agar lebih memperhatikan kondisi sanitasi terminal 1942 Andalas. Bagi masyarakat yang tinggal dalam terminal lebih memperhatikan keadaan sanitasi. Bagi peneliti selanjutnya agar lebih menyempurnakan penelitian yaitu dengan membandingkan tinjauan sanitasi antara terminal satu dan terminal lainnya.

Kata Kunci : sanitasi terminal, eksterior terminal dan interior terminal.